



La petite agence



Les élections scolaires

Texte de Kate-Lucia Martinez Paredes, Isabelle Cronier et Georges Elias, journalistes pour *La petite agence* de l'école du Lac-des-Fées

À l'école du Lac-des-Fées, du 19 au 29 novembre 2010, les élèves de 5^e et 6^e années ont vécu la démocratie au primaire. Le but a été d'élire un président(e) et vice-président(e) pour améliorer notre école. Ils ont vécu différentes activités comme une visite d'un conseiller municipal, la préparation d'un discours et d'affiches électorales, la présentation de leur discours et le vote secret des élèves de toute l'école pour le choix d'un président(e) et vice-président(e). Dans ce texte, on vous présente un résumé des activités qu'ils ont vécues.

La visite...

La première activité a été la visite de monsieur Patrice Martin, conseiller municipal du district de Wright-Parc-de-la-Montagne. Celle-ci avait pour but de donner des trucs aux candidats pour être vice-président et président de notre école. Ce qui est important c'est d'être engagé parce qu'on doit aimer notre travail pour être de bonne humeur et bien faire nos responsabilités. Il y a des gens qui achètent des votes, qui racontent des mensonges pour que les gens votent pour eux. Nous, on ne veut pas de menteurs pour nous représenter. Monsieur Martin a aussi parlé de la démocratie comme étant avoir le droit de défendre nos idées, de voter de façon individuelle et d'affirmer nos choix.

La préparation...

La deuxième activité était la préparation des candidats. Les élèves ont récité leur discours devant Mmes Karine Côté, Blaise Verner et Nathalie Demers, enseignantes au 3^e cycle et responsables du projet *Jeunes Électeurs*. Elles les ont aidés à se préparer pour bien paraître devant les élèves. Plusieurs trucs ont été donnés aux candidats comme avoir les vêtements appropriés, être convaincant, ouvert et poli. En 5^e année, il y avait 7 élèves qui se sont présentés pour la vice-présidence et en 6^e année, il y en avait 6 pour la présidence. La pratique officielle c'est déroulé dans le gymnase de l'école.

Les discours...

La troisième activité était la présentation des discours électoraux. Les candidats et candidates ont fait leur présentation. Ils ont parlé des raisons qui les motivent à être président et vice-président. Ceux-ci veulent améliorer notre école en ajoutant plus d'arbres, aider les enfants ayant des difficultés, etc. Les candidats semblaient avoir confiance en eux.



Les candidats de 5^e et 6^e années



La présentation des discours

Le vote...

Enfin, la dernière activité était le jour du vote. La plupart des gens qui l'organisaient étaient stressés. Les scrutateurs étaient des élèves de la quatrième année. Ceux-ci nous ont confirmé qu'ils devaient être très organisés pour encadrer les élèves. Parmi les électeurs, quelques-uns étaient indécis ou ils ne savaient pas pour qui voter. Plusieurs conseillaient de voter pour leurs amis ou ils demandaient l'avis d'un professeur sur les élèves qui méritaient de représenter notre école.



La journée du vote

Nous avons trouvé l'expérience des élections vraiment formidable. Nous avons surtout aimé le fonctionnement et l'organisation. Nous voulons féliciter Véronique Latour qui a été élue présidente et Philippe Richer, vice-président. Nous espérons qu'ils aimeront nous représenter. Nous sommes très fiers d'eux.